



Alexa Martínez Martínez.

Dr. Sergio Jiménez Ruíz.

Control de lectura.

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1º “C”

Interculturalidad y Salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Alexa.

Se dice que interculturalidad es un derivado de la antropología, pero con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido desca hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina se le da el nombre de interculturalidad en salud. Hay muchas dudas al hablar sobre este tema, ya que no hay como tal un concepto que lo defina bien, ni un punto en donde alguien sepa explicar lo que es la interculturalidad. Entonces se llega a decir que se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos, racionales, y científicos y que con el transcurso del tiempo se ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad, como también hace tiempo se incorporó la física y la química como ciencias básicas y no hace mucho la cibernética, la biología molecular, la genómica entre otras. Siendo la interculturalidad un tema en el que está muy desarrollado y hace que los médicos y futuros médicos se comprometan siendo también seres humanos que comparten la misma cultura con otras personas, teniendo cosas en común obviamente culturales. Siendo que la interculturalidad se vuelva en un intérprete de como somos, nuestra forma de

LOVE yourself

INTERCULTURALIDAD y EMPODERAMIENTO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
ALEXO.



A pesar de sus orígenes antagónicos, las nociones de comunalidad y de interculturalidad muestran no ser mutuamente excluyentes, sino también deberían ser concebidas como lo son muy complementarias. Para que se pueda complementar, esto resulta analíticamente indispensable distinguir en cada caso su valor normativo, prescriptivo, por un lado y su dimensión descriptiva y analítica. Se entiende por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos que están frente a la multiculturalidad, que solo consta de la existencia de diferencias, sin estudiar sus interacciones e hibridaciones. Con el mismo afán analítico y se llega al reconocimiento del hábito bourdieusiano como un goce creativo y nada estático entre la praxis cultural y la identificación étnica, los conceptos de comunalidad y de comunicalismo comunalidad se refiere al hábito comunitario que fue definido por Maldonado como praxis internalizada de origen mesoamericano que representaría un modelo normativo-replicative de "hacer comunidad", es un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como simbólicos, tanto políticos como pedagógicos, frente a la imposición de modelos exógenos y colonizadores.

LOVE yourself

Salud Intercultural!

Con el paso del tiempo la salud intercultural la han utilizado con el fin de conocer la cultura de las personas que asisten al profesional de la salud, se dice que en el transcurso de estos años mucha gente de otras localidades o lugares han llegado con nuevas culturas al país o región, entonces tenemos que adaptarnos y respetar sus culturas, así crear un vínculo de médico-paciente, también creando ese respeto mutuo, hay que entender que cada persona que asista a nosotros vendrá con una creencia, pensamiento, cultura diferente a la de nosotros y por ende respetarlo y tomar en cuenta sus opiniones y creencias para así haya armonía dentro de la consulta y así también el paciente se sienta agusto dentro de ella. Salud intercultural y antropología médica van de la mano para el desarrollo de un enfoque intercultural en salud, los conceptos cultura y diversidad ^{cultural}, bien to que son puntos muy distintos ya que cultura se refiere a las tradiciones, creencias que un grupo de personas tienen y diversidad cultural es un grupo de distintas culturas dentro de un lugar, expresándose cada una de ellas, en este caso sería dentro de un consultorio médico, ya que el médico,

LOVEyourself

BIBLIOGRAFÍA

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Rev. perú. med. exp. salud publica v.27.

Lo puedes encontrar:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002

Dietz, Gunther. (2011). "El multiculturalismo como base de la educación intercultural: El debate mexicano en perspectiva comparada.

Lo puedes encontrar:

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

M, A. A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. méd. Chile v.131 n.9 Santiago sep. 2003

Lo puedes encontrar:

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014